



La Armada, Sernapesca y el Ministerio del Medio Ambiente deben evitar que embarcaciones ingresen ilegalmente a la zona protegida"

MARÍA FRANCISCA RUBIO  
 PRESIDENTA DE CODEFF

# Ciudad.

COINCIDE CON IMÁGENES DE MAMÍFEROS ATACADOS CON ARPONES

## Denuncian lobos marinos heridos tras "invasión" de barcos pesqueros en Cobquecura

**Constante vulneración de la zona protegida en la costa de Ñuble por parte de barcos que realizan pesca de arrastre.**  
 Alcalde de Cobquecura y Codeff criticaron falta de fiscalización de la Autoridad Marítima y Sernapesca.

SUSANA NÚÑEZ  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**U**n lobo marino herido fue encontrado en las costas de Cobquecura. La fotografía ha sido compartida por vecinos de la comuna, a través de grupos de WhatsApp, quienes se encuentran preocupados por el estado del animal debido a la gravedad de la lesión.

Hasta ahora se desconoce con certeza las circunstancias en que resultó lesionada esta especie, es decir, si habría sufrido un accidente o intervención de terceros, ya que deberá ser investigado. Sin embargo, su foto aparece posterior a la denuncia de una presunta agresión que habrían sufrido lobos marinos desde un barco con una especie de arpón.

Desde el Comité Pro Defensa de la Fauna y Flora, Codeff lamentaron el estado del lobo marino y solicitaron mayor monitoreo en torno al Santuario de La Naturaleza, especialmente frente a la circulación de embarcaciones.

"Es cierto que, hasta ahora, no hay evidencia de que la tripulación de esta embarcación haya matado lobos marinos, pero eso no significa que su presencia en el santuario no represente una amenaza para la especie y el ecosistema. Los lobos marinos son mamíferos marinos de gran importancia ecológica a nivel mundial, pues cumplen un rol fundamental en el equilibrio del ecosistema marino. En el Santuario se reproducen, aprenden a nadar y se alimentan", expresó María Francisca Rubio, presidenta de Codeff.

"La Armada, Sernapesca y el Ministerio del Medio Ambiente deben



intensificar la vigilancia para evitar que embarcaciones ingresen ilegalmente a la zona protegida. Además, es clave que se apliquen sanciones efectivas para quienes incumplan la normativa. De manera urgente y complementaria se hace necesario un trabajo de educación y concientización, tanto para la comunidad local como para las y los pescadores, sobre la importancia de respetar estos espacios naturales. Y en el largo plazo, se deben buscar alternativas sostenibles para la pesca que no pongan en riesgo a los ecosistemas marinos", agregó.

### Pesca a metros de la playa de Buchupureo

A través de un video, mostrando de fondo al menos cuatro embarcaciones de pesca de arrastre realizando la actividad a escasos metros de la playa de Buchupureo, el alcalde de Cobquecura, Jorge Romero, exigió la fiscalización por parte de la autoridad marina y Sernapesca. "Esto es inaceptable, se trata de embarcaciones que usufructúan de nuestro mar con el riesgo para nuestros recursos marinos y lobos de mar", afirmó.

### Anuncian querella

Desde Codeff anunciaron la presentación de una querella por el presunto ataque que habrían sufrido los lobos marinos desde una embarcación, sumándose a las acciones que anunció Sernapesca en este caso. Desde este último organismo han recalcado que el santuario de la naturaleza Isla Lobería, tiene un radio de protección, pero la ley de pesca permite que las lanchas pesqueras artesanales puedan transitar libremente, lo que no pueden hacer es realizar lances

### de pesca ahí.

"Hacemos un llamado a las autoridades a tomar medidas urgentes y a la comunidad a denunciar cualquier actividad que ponga en peligro el Santuario de la Naturaleza. Proteger estos espacios es una responsabilidad de todos. Desde Codeff, en el marco de la denuncia ciudadana del ataque sufrido hacia un lobo marino en la playa La Rinconada de Cobquecura, interpondremos una querella por maltrato animal contra quienes resulten responsables", dijo Francisca Rubio.

Barcos a solo metros de la playa de Buchupureo. En el recuadro, un lobo de mar herido.